



Seminario Permanente Construcción Social de Espacios Urbanos y Regionales

COORDINADORAS:

Carmen Icazuriaga y Margarita Pérez Negrete

SESIÓN:

Martes 18 de Octubre de 2011

Sala 3 - 10:30 - 13:00 hrs.

CIESAS Juárez 87.

CONFERENCIA:

LA CUESTIÓN DE LA VIVIENDA SOCIAL EN BUENOS AIRES Y MÉXICO. LÓGICAS INSTITUCIONALES Y TRAYECTORIAS METROPOLITANAS.

PONENTE:

Marie-France Prévôt Schapira
(Universidad de Paris VIII)

RESUMEN:

El texto analiza cómo se construyen o fracasan los compromisos negociados que estructuran las prácticas políticas en el campo de la vivienda social, a partir del enfoque de dos instituciones – el INVI (Instituto de la vivienda del Distrito Federal) en México y el IVC (Instituto de Vivienda de la Ciudad) de Buenos Aires . En ambos casos, la autonomía permitió la formalización de nuevas políticas urbanas y es en este contexto donde se analizan las modalidades de ejercicio del derecho a la «vivienda digna». ¿Cómo se construyen y se segmentan los diferentes programas de vivienda desarrollados por estas instituciones? ¿Cómo se define a los beneficiarios de estos programas? ¿En qué medida las modalidades de funcionamiento del INVI y del IVC agudizan o atenúan las formas de segregación existentes en las dos ciudades ? Se plantean éstas y otras interrogantes que tratan de analizar si la vivienda de interés social tiene todavía un lugar importante en el centro de la ciudades frente a los procesos de “gentrificación”

COMENTARISTA:

Enrique Ortiz (Coalición Internacional Habitat)

Solicitud de texto para discusión: intercam@cieras.edu.mx

Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social